

1. Record Nr.	UNINA9910131260503321
Autore	Percheron Nicole
Titolo	Problèmes agraires de l'Ajusco : Sept communautés agraires de banlieue de Mexico (xvie-xxe siècles) // Nicole Percheron
Pubbl/distr/stampa	Mexico, : Centro de estudios mexicanos y centroamericanos, 2015
ISBN	2-8218-5557-5
Descrizione fisica	1 online resource (164 p.)
Soggetti	History & Archaeology réforme agraire Mexique Ajusco communauté rurale histoire
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Les huit villages de l'Ajusco se trouvent situés sur le massif montagneux qui borde, au sud, le plateau de México. La sierra était peuplée, avant l'arrivée des Espagnols, par des populations tépanèques qui avaient été soumises par les Aztèques à qui elles payaient tribut. Après la Conquête, la population fut regroupée en villages qui purent conserver leurs anciennes terres communales dont les limites furent définies assez tôt. La région appartenait au marquisat de Cortés. Ce ne fut qu'au xvii^e siècle que furent octroyées les premières concessions de terres dans la région sur les espaces assez vastes laissés libres entre les villages. Très rapidement, les premiers domaines, de taille modeste, furent peu à peu réunis entre les mains de quelques personnes; à la fin du xvii^e siècle s'étaient constituées les trois grandes haciendas de la sierra qui allaient subsister jusqu'à nos jours. Entre elles et les villages, les relations furent importantes, à la fois conflictuelles et économiques. Au xix^e siècle, on assiste à un développement très intéressant de la petite et moyenne propriété paysanne, d'une part sur certaines terres communales fractionnées au temps de Porfirio Díaz selon les lois</p>

libérales et d'autre part, sur des terres d'haciendas vendues en lotissement. Ces propriétés paysannes furent remises en cause par la réforme agraire contemporaine qui tenta de redonner aux villages leurs terres communales ainsi que les terres spoliées par les haciendas de l'époque coloniale au xixe siècle, ce qui provoqua les graves conflits qui existent encore actuellement au sein des communautés paysannes. Los ocho pueblos del Ajusco están ubicados en los montes al sur del valle de México. Antes de la llegada de los Españoles, la sierra fue poblada por pueblos tepanecos sometidos por los aztecas a los que pagaban tributo. Después de la Conquista la población fue congregada en pueblos pudiendo conservar sus antiguas tierras comunales, cuyos límites se establecieron muy temprano. La...
